

## 上下水道事業 運営審議会に よる答申



広報1月号では、簡易水道事業

および下水道事業の両会計の経営状況の分析や、水道・下水道料金の見直しについて検討していることをお知らせしていましたが、平成27年12月9日に開催された上下水道事業運営審議会（藤原光男委員長（以下審議会））から料金に関する答申書が町長に提出されました。

審議会では、上下水道料金を改定してから5年が経過した平成28年が料金の見直しの時期に当たっていることから、審議を続けてきており、近年の物価の上昇や厳しい経済状況を踏まえ、できる限り利用者負担のかからない方向で検討を進めました。

広報2月号では、審議会の答申内容についてお知らせします。

### 答申書の内容

本町の上下水道事業においては、平成23年度からの3年間で桜岡浄水場の老朽設備更新が実施され、より安定的に安全で良質な生活用水の供給と、下水道施設の整備により、健康で快適な生活ができるようになった。

平成27年10月8日付でし問があった上下水道料金の改定については、桜岡浄水場、西岡浄水場および劍淵浄化センターの現地視察を含めた4回の審議会において、上下水道事業の財政収支状況、今後の事業計画、近隣市町村の料金体系などについて調査、審議を行った。

現在、水道事業では平成27年度から5年間の予定で西岡浄水場機械・電気計装設備および町内老朽配水管路の更新、下水道事業では平成27年度から5年間の予定で劍淵浄化センター機械および電気計装設備の更新が予定されている。

本来、水道事業および下水道事業会計は、受益者で応分の経費を負担しているが、施設整備などに要する借入金の償還金、各施設の電気料、維持管理に係る委託料、

水処理に必要な薬品などの経費は受益者が負担するのが望ましい。しかし、受益者の料金収入だけでは不足を生じ、毎年一般会計から繰り入れを行い収支の均衡を図っているため、町財政に負担をかける状況となっている。

根幹である町財政は、各種経費の削減に努めているが、地方交付税の削減など歳入の減少が続き、地方経済についても、消費税増税や電気料の値上げ、資材費高騰などの影響により、町の基幹産業である農業や商工業、さらに一般家庭の負担が増加している。

このような厳しい情勢の中、現状では施設の整備費用については国庫補助金や地方債制度を活用し、地方債償還金については一般会計からの繰り入れに依存するほかない。上下水道事業は受益者がいる限り続けていかなければならない事業であり、将来にわたって安定的に維持、稼働していくことが最も重要な課題であると考える。



### 料金改定

料金改定については、料金収入で維持管理費用相当額を賄うことを基本に検討し、平成26年の消費税増税時に改定しなかった3%増税分と、資材費や委託業務に係る経費の高騰分を加え、料金改定が社会情勢や住民生活に与える影響や、水処理に使用する薬品量が少なくなるようにこまめに調整するなどして維持管理費用の縮減に努めても、料金収入で維持管理費用相当額を賄えず、一般会計からの繰り入れに頼らざるを得ない現状などを総合的に判断した結果、抜本的な収支改善には至らないが、5%の値上げはやむを得ないものと答申する。

また、平成29年には消費税増税が予定されており、今後においては、消費税率改定と連動して料金改定される仕組みの構築が望ましいことを答申に付する。

このほか、町立診療所について、入院病棟や食堂の廃止によって運営状況が大きく変化しており、1か月の平均使用水量が基本水量の3分の1以下となっているため、使用区分を他の公共施設と同じ団

体用に変更し、診療所用区分を廃止することが適当と考える。

なお、実施時期については平成28年度から反映し、上下水道事業の運営に当たっては、町民の理解が得られるよう十分な周知、説明を行い、今後も効率的な事業運営を図りながら、経費縮減、料金収納率向上など、上下水道事業会計の健全化に向けて一層努力されたい。

以上

町ではこの答申内容にそって、料金改定を行うことにしています。

◇お問い合わせ先

建設課上下水道グループ  
電話 34-2121 内線 243

剣淵町キャンペーンガール

ぷっちなが行く!



© 剣淵町

「ぷっちなの小部屋」

<http://vir2.eolas.co.jp/puchi-na/>

★ぷっちな活動記録★

H27. 12. 12 クリスマスパーティ in 絵本の館（絵本の館）  
H27. 12. 19 雑貨屋どリーむのクリスマス（旭川市）



news

じんじん

Vol. 31

映画「じんじん」もりあげ隊！ブログ <http://vir2.eolas.co.jp/jinjin/>



2015年12月4日(金)に映画「じんじん」のロケ地でもある剣淵高校での上映会が開催されました。

剣淵で上映されたのは、2014年の夏以来です。撮影時の2012年に在校していた生徒達も卒業し、教職員の方々も転勤などで入れ替わりがあったため、初めて鑑賞する人も多かったようです。

映画終盤、見覚えのある高校の教室や先生が映ったとき、学校関係者からは、ざわめきと笑いが起きていました。見終えた後、絵本を渡すシーンが感動した、銀三郎のキャラクターが面白かったなどの感想が出ていました。

剣淵町フレーム切手シート販売中！80円切手10枚付き 800円

お求めになりやすい価格になりました。お手紙に添えて剣淵をPRしてみませんか？

＊販売場所＊

役場町づくり観光課、観光協会、レークサイド桜岡、道の駅絵本の里けんぶち、絵本の館

